

# Schwierige Heimkehr

Grenzkonflikt, 1873

750  
JAHRE  
ETTINGEN  
7.-9.9.2018



Die aufgebrauchten Leymener

Wenn eine fröhliche Gruppe aus Ettinger Schützen und Musikanten nach Metzleren an ein Schützenfest wandert, kann man etwas erleben... So geschehen im Jahr 1873. Beim Rückweg entschied sich die heitere Gruppe singend durch Leymen zu marschieren. Das kam dort nicht gut an. Damals war Leymen für einige Jahre Deutsch. Der Durchmarsch wurde als bewaffneter Grenzüberschritt betrachtet, Gewehre wurden konfisziert und die Folge waren Auseinandersetzungen bis auf Ebene „Bern“ – „Berlin“.



Der Vorstand der Musik- und Schützengesellschaft



Stephan Wottreng als Bundesrat Cérésolle

Nebst vielen weiteren sehen wir in diesem Film:  
Erzählerin: Salomé Jantz  
Regierungsrat: Toni Peter  
Bundesrat: Stephan Wottreng  
Präsident der Musik- und Schützengesellschaft:  
Johann Rudolph Thüring  
Mitglieder: Toni Gorrengourt und Bruno Bartl  
Anführer der Leymener: David Bröckelmann

Drehbuch: Benno Graber  
Regie: David Bröckelmann  
Kamera und Schnitt: Thomas Stöcklin  
Produktionsleitung und Filmmusik: Benno Graber  
Interpretation: Musikverein Ettingen  
Rocksong: Benno Graber, Luca Fina, Dunja Koller  
und Marion Mächler

Filmdauer ohne Abspann:  
ca. 14 Minuten